

タウンミーティング「まるちゃんカフェ」地域編③：朝霧エリア
参加者アンケート 集計結果

1. 本日の感想

	良かった	まあまあ良かった	普通	あまり良くなかった	良くなかった	無回答	合計
件数	41	5	2	0	0	1	49
割合	83.7%	10.2%	4.1%	0%	0%	2.0%	—

2. 話やすく、聴きやすい雰囲気だったか

話しやすかった
わきあいあいと、いろんな話が出たのでとても話しやすかったです
うまいファシリテーションで活発に話しができました
普通
わきあいあいとみなさんと話げできたのがよかったです
対話が楽しかった。活性化が起きた
身近なテーマでよかった
とても話がしやすい雰囲気でした
最初は緊張しましたが、みなさんが話しやすくして下さったのでよかったです
いろんな人に聞けて良かったです
話しやすかったです。席の配置や、書きこめるテーブルなど
良い雰囲気だった
話しやすかったけれど、司会進行の方はもう少し短かくしてほしい。話し合いの時間が少ないように思った
良い雰囲気でした
もっと全体の話聞きたかった
良かった
円卓が話しやすい場づくりになっていた
良かった
色々な所から参加されており最初は不安でしたが、話しやすい雰囲気づくりをしていただき、色々な意見が聞けて、非常に良かったです
大変よかったです。円卓でのミーティングはいいですね。ワークショップがだんだんよくなってきていますね
初めて合う人々ですが和気あいあいで良かった
皆さんが話せていたと思う
とても世代をこえていろいろ話げできたことが良かった。みんなで意見を出し合えるムードだった
十分、話をしたり、聴いたりしやすい雰囲気であった
とても良い雰囲気でした
良い雰囲気話げできました

だいたい良かった
いろいろな立場での話があり、良かった
良かった
とてもしやすかった
普段から思っていたことを話せてとてもよかった
良かったと思う
グループの方々もとても話しやすく、子連れで行きましたが子どもも話しやすい雰囲気をつくっていただけて有り難かったです。全体の進行もとても良かったです
進行が上手であり、良好な雰囲気
話し易く楽しかった
良かった
雰囲気は良かった
今回、対人恐怖症的な所があって、あまり人の中には入りたくなくて、市の職員さんから配慮してもらえた事で、人の輪から離れた場で自分のペースでおちついて、参加出来たのはとても有難かった。又、これだけ広い会場なのに話もとてもききとりやすくて、そこも有難く思えた。この様な配慮があれば、この様な場に恐怖心を抱える事なく気軽に参加出来そうだと思う雰囲気だったので、こういう感じで無理なく自分のペースで参加出来る雰囲気なら又是非参加したいという気持ちに戻った

3. タウンミーティングを通して、新たな発見はあったか

地域の方が何て考えているのかわかった。大切にしたいことも
今日会った方々と又つながる事が出来たら良いと思います。町の事を
朝霧地域のコミュニティや、TACO バスや認知症問題、若い世代(20代~50代)を増やしてほしいなど、様々な意見があり、面白かった
同じような課題を持つ人が多いと思いました
異年齢のつながりがだいじで、そういう場が市とも協力してできればよいなと思いました
違う立場の方々とお話できて良かった。タウンミーティング、地域編、今後も期待します
地域の課題がわかり、知ることができました
自分の住むまちの歴史を長年住まれている方から教えて頂けた
自分の専門の考えだけでなく、高齢者問題が多く出て勉強になりました
それぞれの立場での感じることや現状を聞いてよかったです
朝霧は高齢者が多いこと
外国人がたくさん入居している
子育ての方には、小児科の病院が少ないという意見があり、なるほどと思った
どこの地域も困っている事は同じだと思いました
初めてこのようなミーティングに参加し、いろいろな年代の方の意見を聞くことができてよかったです
同じような意見の人が多くわかりよかった
地域の方の困りごとなどが聞けた。解決策を皆で考えることかできた

グループが違っていても、同じいけんが多くてびっくりした。朝霧の地形、不足しているものがほしていることがわかった
ゴミ問題、考えていかなければと思います
仕事で朝霧に来ているので、地域の情報をあまり知らなかったが、色んな方の御意見を聞くことで、朝霧エリアの課題・特徴を知ることが出来て有難かったです
こんなことは初めてですね。皆さんとお話ができて（顔を見て）うれしかった
人と人とのつながりの大切さが最重要
普段は車ばかりなのでよくわからなかったが、バスで不便を感じている方が多いのに驚きました
地域は違えどもやはり共通の話題をみんなが持っていることを発見することができた
同じ地域であっても異なった課題があると思っていたが、ほぼ同じような課題をかかえている
朝霧川の清掃、たこバス、タクシーチケット
私が常々思っている多くの問題を聞いたこと、大変によかったと思います
身近なことでも自分の意識がっていないことを知れた。（坂や朝霧川）
地域の問題、コミュニティバスの件は多くの方が考えておられる問題と感じました
朝霧駅の歴史とか
みなさんのいろいろな考えがきけました
皆さんが同じ問題意識を持っていること
知らない課題があったことがわかった
同じようなことを課題問題になっていることが多いと思った
いつも思っていることがみなさんから出ていて良かった
知り合い以外と話すことあまりなかったですが、思った以上に子どもたちの未来を考えてくださっていて心強かったです
他地域の課題も見え、共有することがあった
知らなかった地域活動の存在
青空市の最近のこと
高齢者が多い、コミュニティバスなどの必要性を感じました
同じ思いの方が多かった
おもしろい意見が聞ける
生まれてから今まで、ずっとここ松ヶ丘(明舞団地)の地域に住んでいるのにその朝霧エリアについて知らない事が沢山あったのでそれこそ本当に新たな発見があって面白かった。急な坂道等の車椅子ユーザーの自分には地獄と思える所や、そういえばこの明舞の地って話の中にあつた神社とか文化的な施設って少ないと思ったり、高齢者の一人暮らしが多いという話をきいてそういえば..と思える所が沢山あった

4. そのほかの感想

他のチームの意見は、坂道問題、カラスが多い、ゴミ出しのマナーは、共感することが出来ました
市長との意見交換がもっとあるかと思いましたが、即答が難しいことも多いと思うので、この形はいいと思います。感想ではないですが、あかねカレッジの参加の年齢制限をやめて欲しい。若い人も参加したい人もいる。ファミサ

ポ提供会員の講座が平日しかないので受けられない
このようなミーティングをするのは簡単です。計画書の時もそうでしたが、ここで出た話をどのように進めていけばよいのか、ここから先のご指導を(アドバイス)していただかないと先に進まないです
朝霧地域は高低差があるので移動が大変だということはどの方も感じられていることです。それを何らかの形で解決すればいいなと思います
前回の MTG より進化していました。(シールを貼るなど)
良かったと思います
新しい出会いもありとても良かったです
たくさんお話を聞いてよかったです
議員さん達に直接案を伝えればと思った
反論ばかりされる方がいると建設的な意見があっても、言いにくいし。聞くほうもしんどくなることがあった
勉強になりました
高齢者が困っていることが私だけでないことがわかった
短時間で効率よく話し合いができて良かった。誰の意見もとに残さない姿勢が良かった。参加したという実感がもてて良かった
住民のつながる場所があってよかった。毎月やってほしい
60名もの参加があり、また活発に意見も出ていて、非常に参加して良かったです。市長を始め、市の方が参加されているので、リアクションも早く対応していただけることを期待します
皆さんと話が出来たことは最高です。老人と子供、そして若者とのコミュニティの大切さを感じました
いつも活動している方ではなく、初めてお会いする方が、町のことを色々考えていることがわかりました。朝霧と松が丘の状態がかなり違う。意見を出すだけでなく、1つでも何か形になるようにして下さい
このようなミーティングをぜひ定期的にしてほしい。そのことによって地域全体のつながりを深める機会となる。こういう機会はとても大切
とても有意義でした
えんたくを使いながら、話せたのが分かりやすかった
有意義な話ができた
ネットでも「まるちゃんカフェ」してほしい
市全体の話もしたい
少しきんちょうしましたが楽しかったです
地域の持つ課題がわかって良かった
市議や市長と直接身近に意見交流できる場がとてもよかった
皆さん、いろんな問題をもたれていることがよくわかって良かった
子どもと一緒に参加できてよかったです。自分たちの住む街は自分たちでよくしていくという気持ちになりました。直接、市とつながれる場がとてもよかったです。楽しかった。みんなやさしかったです。(小4)
住民の方を情報共有できて良かった。グループの組み方が上手だったのかも
参加して良かった
色々な意見を聞く事が出来、良かったと思います

もう少し普段こんなことに参加しない人に広げる

よかった

たこバスにのろうと思ったら、たこバスではスペースの問題上、車椅子ユーザーは乗れなかったという苦い過去があるため、神姫バスも残してほしい

5. 今後、また参加したいと思うか

	そう思う	まあそう思う	どちらでもない	あまり そう思わない	そう思わない	無回答	合計
件数	35	10	1	1	0	2	49
割合	71.4%	20.4%	2.0%	2.0%	0%	4.1%	

6. 今後、とりあげてほしいテーマ

認知症

老若男女、暮らしやすさをテーマにしてほしい

文化・芸術についてのタウンミーティングをして欲しい。多世代、多属性のコミュニティを作れ、元気が出るのは文化やスポーツと思います

つながり、コミュニティ

食、農としたテーマ、環境テーマ

コミュニティ

観光

市民に対する情報公開市民病院や消防所の建替え等、よく知りませんでした

高齢者に対するキメ細かい行政をお願いしたい

高齢者自身の声を聞き、市を含め何が出来るかを検討していただきたい

防災

子育て・教育(特別支援教育)

介護

自然

老後の事

大学生から習うスマホ、パソコン動画編集等、一歩進んだAI教室、YouTube など

教育について(小学校～)

自治会未加入者へのサービス拡充を図るには?

第1回目の(別用の為参加出来なかった)まるちゃんカフェのテーマである障害者。ほか LGBTQ+マイノリティ、インクルーシブ、認知症、支援者の為の支援ではないクライアントが「こんな風に生きたい、こんな風に暮らしたい」というクライアントの気持ちを大切にしてくれる様な支援についてのテーマ(ただし、ぜいたくしたいとかそういった類のものではない)。あと(今日そういえば朝霞エリアであまり文化的な施設がない事で)、文化・芸術。社会的弱者についてのテーマ。行きづらさに関するテーマ。高齢者のテーマ(かつてまるちゃんカフェでやってもらったというテーマだけど、もう一度やってほしい)